

VERHANDLUNGSSCHRIFT über die 33. Sitzung der Gemeindevertretung Sulzberg

29.11.2023

20.00 Uhr – 21.45 Uhr

Gemeindehaus, Sulzberg

Vorsitzender	Bürgermeister Lukas Schrottenthaler		
Schriftführerin	Gabriele Blank		
Gemeindevertreter*innen	Liste Sulzberg		Thaler Liste
	Tobias Baldauf	Elmar Fink	Manuela Denifl-V
	Gebhard Blank	Anton Giselbrecht	Thomas Jäger
	Helene Blank	Stefan Hagspiel	Johannes Mennel
	Margit Fäßler	Martin Mennel	Tobias Wirthensohn
	Johannes Feurle	Theresa Mittelberger	
	Alexandra Fink		
Ersatzmitglieder	Clemens Giselbrecht		
	Birgit Giselbrecht-Lanz		
	David Heim		
Entschuldigt	Christian Giselbrecht		
	Daniela Hofer		
	EM Bettina Vögel		
Zuhörer	33 Zuhörer im	Sitzungszimmer	
Nächste Sitzung	18. Dezember 2023	Thalsaal	Sulzberg/Thal

Die Sitzung wurde öffentlich abgehalten.

Tagesordnung

Folgende Tagesordnung ist in der Einberufung zur Sitzung enthalten:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2. Neuwahl Gemeindevorstandsmitglieder gem. §56 GG
3. Neuwahl Vize Bürgermeister gem. §62 GG
4. Berichte und Allfälliges

1. Eröffnung der Sitzung

Eröffnung und Begrüßung durch Bürgermeister Lukas Schrattenthaler. Er begrüßt alle Gemeindevertreter*innen und Zuhörer*innen. Entschuldigt haben sich GV Christian Giselbrecht und GV Daniela Hofer.

Aufgrund der Verzichtserklärungen von Peter Blank, David Dorner, Peter Haimerl und Katharina Vögel wurden als neue Gemeindevertreter Tobias Baldauf, Gebhard Blank, Johannes Feurle und Anton Giselbrecht auf Gemeindevertretungsmandate berufen. Als Ersatzmitglieder rücken David Heim, Clemens Giselbrecht und Birgit Giselbrecht-Lanz nach.

GV Anton Giselbrecht und die Ersatzmitglieder David Heim, Clemens Giselbrecht und Birgit Giselbrecht-Lanz legen das Gelöbnis gem § 37 GG vor dem Bürgermeister ab.

EM David Heim und EM Clemens Giselbrecht nehmen als stimmberechtigte Ersatzmitglieder an der Sitzung teil.

2. Neuwahl Gemeindevorstandsmitglieder gem. § 56 GG

Aufgrund der Verzichtserklärungen von Blank Peter, Blank Helene, und Fink Elmar ist der Gemeindevorstand nachzubesetzen. Die Liste Sulzberg hat Wahlvorschläge eingebracht. Der Wahlvorschlag liegt vor und ist ausreichend unterstützt.

Der Vorsitzende erläutert die gesetzlichen Vorgaben zur Wahl gem. § 56 GG und bestellt Lässer-Malz Beate und Blank Gabriele als Stimmzählerinnen. Die Wahl erfolgt geheim und schriftlich.

Für das erste Gemeindevorstandsmitglied auf den freien Platz von Peter Blank lautet der Wahlvorschlag auf Helene Blank. Der Vorsitzende lässt über diesen Vorschlag schriftlich mit folgendem Ergebnis abstimmen:

abgegebene Stimmen:	18 Stimmen
ungültige Stimmen	4 Stimmen
gültige Stimmen	14 Stimmen
Davon entfallen auf Helene Blank	14 Stimmen

Helene Blank ist somit im ersten Wahlgang in den Gemeindevorstand gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

In einer kurzen Stellungnahme erklärt GR Helene Blank ihren Vertrauensverlust gegenüber Bürgermeister Schrattenthaler und der Macht seiner Worte, mit der sie sich sehr schwer getan hat. Sie hat sich vielen Gedanken gemacht, für sie stehen die Zeichen aber jetzt auf Neubeginn, sie glaubt an das neue Team. Sie findet es wichtig, dass auch Frauen in einem Gemeindevorstand vertreten sind, nachdem es sich keine ihrer Kolleginnen im Moment vorstellen kann, stellt sie sich erneut dieser Herausforderung. Ihr ging es vorher und jetzt um die Gemeinde und sie werde weiterhin bemüht sein ihr Bestes zu geben.

Für das zweite Gemeindevorstandsmitglied auf den freien Platz von Helene Blank lautet der Wahlvorschlag auf Elmar Fink. Der Vorsitzende lässt über diesen Vorschlag schriftlich mit folgendem Ergebnis abstimmen:

abgegebene Stimmen:	18 Stimmen
ungültige Stimmen	4 Stimmen

gültige Stimmen	14 Stimmen
Davon entfallen auf Elmar Fink	14 Stimmen

Elmar Fink ist somit im ersten Wahlgang in den Gemeindevorstand gewählt. Er nimmt die Wahl an.

In einer kurzen Stellungnahme erklärt GR Elmar Fink ebenfalls, dass die Vertrauensbasis im Gemeindevorstand nicht mehr gegeben war. Er wollte und konnte viele Dinge nicht mehr mittragen. Jetzt habe er das Vertrauen wieder. Es ginge ihm um die Zukunft und den Sulzberg, er wolle Dinge weiterbringen, die Periode fertigmachen und bis zum letzten Tag arbeiten. Es stimme ihn traurig, dass viele auf ihr Mandat verzichtet haben und er richtet seine Bitte an die Runde gut zusammenarbeiten.

Für das dritte Gemeindevorstandsmitglied auf den freien Platz von Elmar Fink lautet der Wahlvorschlag auf Johannes Feurle. Der Vorsitzende lässt über diesen Vorschlag schriftlich mit folgendem Ergebnis abstimmen:

abgegebene Stimmen:	18 Stimmen
ungültige Stimmen	1 Stimmen
gültige Stimmen	17 Stimmen
Davon entfallen auf Johannes Feurle	17 Stimmen

Johannes Feurle ist somit im ersten Wahlgang in den Gemeindevorstand gewählt. Er nimmt die Wahl an.

3. Neuwahl Vize Bürgermeister gem. § 62 GG

Der Vorsitzende erläutert die gesetzlichen Vorgaben zur Wahl gem. § 62; § 61 GG. Der einzige Wahlvorschlag wird von GV Thomas Jäger eingebracht und lautet auf GR Johannes Feurle.

Der Vorsitzende lässt über diesen Vorschlag schriftlich mit folgendem Ergebnis abstimmen:

abgegebene Stimmen:	18
ungültige Stimmen	0
gültige Stimmen	18

Davon entfallen auf Johannes Feurle 17 Stimmen, eine Stimme auf Elmar Fink.

Johannes Feurle ist somit im ersten Wahlgang als Vizebürgermeister gewählt. Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen und den Rückhalt.

4. Berichte und Allfällige

- Bgm. Lukas Schrattenthaler berichtet, dass mit dem ÖPNV Fahrplanwechsel am 10. Dezember 2023 eine zusätzliche Verbindung um 15.15 Uhr von Montag bis Freitag Sulzberg Fahl nach Sulzberg Dorf und somit, ein geschlossener Takt eingerichtet wird.
- GR Elmar Fink berichtet von der Wiederaufnahme des NSP Sulzberg in den 3-Tälerpass als „Zusätzlicher Vorteil“. Bgm. Lukas Schrattenthaler ergänzt, dass der NSP Sulzberg nach einem 3-Täler-Vorstandsbeschluss ausgeschieden ist. Da die Gemeinde davon nicht in Kenntnis gesetzt wurde und nach einem Gespräch mit Geschäftsführer Oberhauser wurde diese

Entscheidung für die laufende Saison zurückgenommen. Im Frühjahr 2024 werden erneut Verhandlungen und Gespräche geführt ob Langlaufdestinationen im 3-Tälerpass integriert werden.

- GV Gebhard Blank bedankt sich beim scheidenden Bürgermeister Lukas Schrattenthaler für seine Arbeit für die Gemeinde, viele von ihm vorbereitete Projekte werden in den nächsten Monaten abgeschlossen werden können. Es sei beschämend, dass eine kleine Personengruppe dies alles ins Rollen gebracht habe. Er entschuldigt sich bei der Sulzberger Bevölkerung für das Bild, das die Sulzberger Gemeindepolitik in letzter Zeit abgegeben hat.

Bgm. Lukas Schrattenthaler schließt um 21.45 Uhr die Sitzung. Bedankt sich bei seinen Unterstützern und den unzähligen Ehrenamtlichen in Sulzberg und Thal. Er richtet seinen Dank an die Gemeindevertretung für die meist einstimmigen Beschlüsse. Einen besonderen Dank richtet er an Ex-Vizebürgermeister Peter Blank als Verbinder und jahrelangen Gemeindevertreter. Er dankt weiters den ausgeschiedenen Gemeindevertreter*innen Peter Haimerl, David Dorner und Katharina Vögel für ihre politische, ehrenamtliche Arbeit, die alles andere ist als in einer Komfortzone zu sein. Für ihn sei es eine Freude und Ehre gewesen für Sulzberg arbeiten zu können. Jetzt sei Zusammenhalt und nach vorne zu schauen das Wichtigste. Er wünscht der neuen Gemeindevertretung viel Kraft, Geduld und Stehvermögen und streckt die Hand aus auch an die Personen, die er gekränkt habe.

Gabriele Blank
Schriftführerin

Johannes Feurle
Vize-Bürgermeister